

あけましておめでとうございます。今年も、生涯学習・社会教育事業に対して、ご理解ご協力をよろしくお願ひいたします。（裏面もご覧下さい。）

西郷村教育基本理念「自立と共生」

令和8年1月7日（水）

No. 32

発行責任者
教育長 秋山充司

文 責
館 長 渡邊康一



中央公民館だより

「住民による主体的な活動の場」「みんなが気軽に集える場」

西郷単位制総合大学（今年度の最終講座）

令和7年度の総合大学の講座（西郷単位制総合大学講座・きらり学び講座）は、受講者及び講師の皆様のご協力により、予定通り実施することができました。今後、総合大学では2月5日（木）に「第14回発表会」、2月20日（金）に「第16回卒業式」を実施する予定です。今年度の講座も、受講者の皆様の学習意欲の高まりにより、多くの学びの場となりました。

なお、令和8年度も、座学とともに見学や体験などを取り入れた講座を準備していきますので、お誘い合わせの上、多くの皆様が入学され、**村民同士の交流と多様な学びの場**となりますようお願いいたします。

西郷単位制総合大学講座 「俳句講座」（12/11）



西郷村仰歩句会講師
三瓶 真弘 氏

きらり学び講座 「知つて！感じ！漢字のひみつ」（11/26）



論語指導士
八重樫 一 氏

ふるさと西郷講座とのコラボ 「西郷村の歴史③」（12/3）



西郷村生涯学習課
塩谷 慎介 課長補佐

新たな時代に向けた講座「現代アート講座」

中学校美術部の生徒、小学生の親子、芸術系の自主サークルなどが参加！

昨年度に続き、大好評「現代アート講座」を開催しました。講師は、G-T.O.O.教育課の石川貴也氏、栃木県公立中学校美術教諭の岸里美氏でした。中央で活躍する講師による講座で、32名の参加者は、時間を忘れるほど夢中になって作品づくりに取り組みました。

コピックマーカー体験（11/22）

コピックマーカーの特徴や使い方を知り、3原色で12色相環をつくりました。最後に、りんごの塗り方を体験しました。参加者からは、「このような講習会を開いてもらいありがたい」「3原色でりんごの塗り方を学べた」「娘と一緒に楽しむことができた」「このような企画であらゆる年代の人と学びたい」などの感想がありました。



アルコールインクアート体験（12/6）

参加者は、グループに分かれ、偶然にできる模様を楽しみ、自分だけのコースターやアクリルパネルを作りました。参加者からは「アルコールインクを使っての作品づくりがとても楽しい」「みんなで体験して満足できる作品をつくれた」「来年も講習会を行ってほしい」などの感想がありました。



地域学校協働活動本部事業（R7）

全県研修会

スタッフが積極的に研修

→地域学校協働活動事業推進フォーラム（11/18：ビッグパレットふくしま）

県教育委員会は、福島県のさらなる復興や地域づくり・学校づくり等に関する講演・事例発表を通して、地域とともにある学校づくり、学校を核とした地域づくりの推進を目的としてフォーラムを開催しています。西郷村からは、放課後子ども教室・行政の関係者8名が参加しました。今回のフォーラムも、昨年に続いて全県で西郷村の参加者が一番多く、先進的に地域学校協働活動が進んでいる西郷村の学びに対する積極的な姿が高く評価されました。このフォーラムでの学びを通して、今後の実践に役立てていきたいと思います。



福島県地域学校協働本部事業「評価・検証委員会」（11/28）

県内から評価・検証委員と県社会教育課、14名が西郷村を訪問しました。初めに、西郷村の取組を説明し、その後、熊倉児童館でのステップフリー学習と熊倉子ども教室を視察しました。子ども教室では、大高紀元氏の指導による体験活動（ダッヂオーブンによる焼き芋体験）もあり、参加された委員からは「村全体で教育に力を入れていることが感じられた」「地域の子どもは地域で育てることを再認識できた」など高い評価をいただきました。



学校支援事業…出前授業（12/16）羽太小学校

生涯学習課の塩谷慎介課長補佐と内藤翼主事が、6年生と4年生の社会科の授業の講師を務めました。6年生は西郷村の歴史を学習し、地域の文化財への興味関心を高めました。4年生は「上羽太天道念佛踊りを広めよう」というテーマで、地元の伝統芸能の継承や踊りの発信について発表しました。発表後は、講師とともに、天道念佛踊りを広めるための取り組みについて、ディスカッションを行いました。



羽太小学校では、県重要無形民俗文化財を次世代につないでいくため、地域と連携しながら取り組んでいます。多くの皆様のご協力ご支援をお願いします。

公民館事業アラカルト

人生楽園の旅（12/9）宇都宮方面

25名が参加し、「栃木県立美術館（企画展：絵本のひみつ展）・カルビー清原工場」を訪問しました。快晴のもと、参加者は美術館の作品の鑑賞、工場でお菓子の製造工程の見学と製品の試食に大満足でした。昼食では、本場の餃子も堪能し、普段体験できない学びや参加者同士の交流ができました。



ロビー展開催 若葉書道クラブ

<12・1月の展示>

個性あふれるすばらしい作品の数々が展示され、書の魅力を感じることができました。1月まで展示しておりますので、是非ご覧ください。



地区集会施設出前講座（地区集会施設の活用促進）

<大平地区 11/25> ポーセラーツ
(講師：馬場淳子氏)



<熊倉地区 11/20> 押し花
(講師：押し花教室カトレア会)



<羽太グリーンタウン 11/30> 茶道体験
(講師：西郷村茶道会)

